

Projekt „Wahlen“

Da dieses Schuljahr nicht genügend Praktikumsplätze gefunden werden konnten, um alle SchülerInnen des zweiten Ausbildungsjahres der Biotechnologischen AssistentInnen ins Praktikum zu schicken, musste eine Lösung her. In der Zeit vom 18.01.-26.02. fanden somit „Projektwochen“ statt. Die LehrerInnen machten sich Gedanken welche interessanten Themen aus ihrem Fach dafür geeignet wären.

Für das Fach Wirtschafts- und Sozialkunde lag das Thema „Wahlen“ auf der Hand. Dieses Jahr wird in Baden-Württemberg sowohl der Landtag als auch der Bundestag gewählt. Im normalen Unterricht steht für das Thema „Wahlen“ nur wenig Zeit zur Verfügung und die SchülerInnen fühlen sich danach noch unsicher wie das ganz konkret mit dem Wählen funktioniert.

Wir haben uns gemeinsam angeschaut, was demokratische Wahlen ausmacht, welche Wahlsysteme es gibt und wie die einzelnen Wahlen (Bürgermeister, Gemeinderat, Kreistag, Regionalversammlung, Landtag, Bundestag, Europarat und Bundespräsident) bei uns „funktionieren“ und wie die Sitze im Parlament vergeben werden. Ebenso haben wir Informationsmöglichkeiten über die Parteien/Kandidaten besprochen und uns den eigentlichen Wahlvorgang angeschaut.

Als ein Ergebnis des Projektes wurde der Flyer „Landtagswahl und Bundestagswahl Hilfe wie wähle ich? Ein kleiner Leitfaden (nicht nur) für Erstwähler*innen“ erstellt. Wer möchte kann sich den Flyer ausdrucken. Wenn die zweite Seite oben liegt zuerst die rechte Seite auf die mittlere Spalte falten und dann die linke Seite darüber. Fertig!